

## **Qualitäts-Kultur: kino.talk zum Dokumentarfilm «Löwenzahnkind»**

Die Herausforderung und Nöte von Kindern von suchtkranken Eltern

von Jan Sung-Kyu Kroeni



Der Dokumentarfilm begleitet Jasmin, Mitbegründerin des Vereins Löwenzahnkinder für Kinder suchtkranker Eltern, auf ihrer Reise nach Portugal, wo sie ihren ehemals heroinabhängigen Vater besucht. Sie und weitere Betroffene erzählen aus ihrem Leben und von Vorurteilen, mit denen sie konfrontiert sind. Trotz sozialer Hilfe mit Fremdplatzierungen, Pflegefamilien oder Kinderheimen erleben diese Kinder oft Gewalt, körperlichen und verbalen Missbrauch und Ablehnung. Dazu kommt die soziale Ausgrenzung der Suchtkranken, welche sich auch auf die Kinder überträgt, und es ihnen schwierig macht, über ihre Situation und Herausforderungen zu sprechen. In dieser einfühlsamen Dokumentation werden die ergreifenden Erfahrungsberichte der Betroffenen begleitet von Wissenschaftler:innen, Fachleuten und Politiker:innen, die sich zu Fragen von Sucht, Stigmatisierung und sozialer Hilfe einbringen.

### **Datum und Ort**

Dienstag, 10. September 2024, 18.30 – 21.00 Uhr / Stadtkino Basel, Klostersgasse 5, 4051 Basel

### **Teilnehmende Talk-Runde:**

- Snežana Reiner, Institutionsleitung, Schulinternat Sommerau AG, Rümlingen
- Lars Golly, M.A., Dipl.-Sozialarbeiter, Leitung Fachteam Case Management, Abteilung Sucht, Basel- Stadt
- Dr. Patrick Fassbind, Präsident und Amtsleiter KESB Basel-Stadt, Vorstandsmitglied IGQK

Moderation: Naomi Gregoris

### **Anmeldung**

Bitte bis spätestens 03. September 2024 mit dem Anmeldeformular unter:

<https://qualitaet-kinderschutz.ch/events/qualitaets-kultur-kino-talk-loewenzahnkind-im-stadtkino-basel/>

### **Kosten**

CHF 20.--.

### **Die Interessengemeinschaft für Qualität im Kinderschutz**

Die Interessengemeinschaft für Qualität im Kinderschutz (IGQK) ist der Weiterentwicklung und Sicherung von Qualität im Kinderschutz und einer an den Grundbedürfnissen und Rechten von Kindern orientierten Praxis verpflichtet. Sie schafft Gelegenheiten, Anlässe und Gefässe, die es erlauben, die unterschiedlichen disziplinären und professionellen Logiken und die verschiedenen Institutionen und Organisationen, die im Kinderschutz miteinander verflochten sind, unter dem Gesichtspunkt der Weiterentwicklung und Sicherung von Qualität aufeinander zu beziehen. Sie will kontinuierlich Angebote zur Pflege des interdisziplinären und interinstitutionellen Austauschs und des Austauschs zwischen Wissenschaft, Fachverwaltung und Fachpraxis schaffen. Sie will einerseits einen Beitrag zur Verständigung zwischen den im Kinderschutz tätigen Professionen und Organisationen leisten. Andererseits will sie zum Aufbau und zur Pflege einer Kultur der Achtsamkeit, Fehleroffenheit und Zuverlässigkeit im Kinderschutz beitragen. Die Interessengemeinschaft für Qualität im Kinderschutz verfolgt die Vision eines qualitativ hochwertigen und professionalisierten Kinderschutzes. Er trägt nachhaltig zur Reduktion von Kindeswohlgefährdungen bei, verhütet diese nach Möglichkeit im Kern und wird nach geltendem Recht und Gesetz sowie nach dem neuesten Stand der Wissenschaft praktiziert.

<http://www.qualitaet-kinderschutz.ch/>